

# 自治体 あいちの仲間

発行所 自治労連愛知県本部 名古屋市北区柳原三丁目7番8号  
URL http://www.jaichi.jp TEL 052 916-2251  
Eメール info@jaichi.jp FAX 052 916-2308

2004.12.10  
No.890

発行責任者 梅野敏基 定価 10円  
組合員の購読料は組合費のなかに含まれています

## 第9回1.17震災フォーラム

近づく大地震、備えは大丈夫?

とき 2005年1月22日(土)

13:30 開会

ところ 愛知県スポーツ会館

### 04年賃金確定闘争

## 改悪案おし返し、賃金・労働条件の改善を

04賃金確定闘争は、寒冷地手当の大改悪を前提とした一時金及び賃金の据え置きという「04人勧」と政府・総務省による国並み改悪の押し付け、さらに「三位一体改革」による自治体財政悪化を理由とした独自の賃金削減など、極めて厳しい攻撃のもとでの取組みとなつていきます。各自治体当局は、退職特昇の廃止や通勤手当などの諸手当の見直し、豊橋での調整手当削減など多くの改悪提案を強

行しようとしており、県本部・単組は、これらの改悪案を押し返し、住民全体の奉仕者として安心して公務に専念できる賃金・労働条件の改善をめざして、12月10日段階でも過半数を超える組合が交渉を継続して奮闘しています。

組合員の団結背景に賃金要求の前進めざして『ゼロ勧告』のもとでも賃金制度は改善できる」として各単組で前進回答を引き出しています。

また、学事労では、子の看護休暇制度(現行2日)を5日間に拡大させ、出産補助休暇の時間取得を可能とさせるなどの回答を引き出しています。

11月27日(土)蒲郡市民会館で「保育園の民営化を考える」といふ全体会が開催され、約50名の父母と保育士が参加。この間地域で行ってきた「つどい」で父母からだされた意見をまとめ、市へ届ける方法について話し合いました。意見のまとめとして、「選択肢が増える、競争原理が働く」など民営化賛成の意見もありましたが、蒲郡市がすべての保育園を運営してきた経過から、公立保育園に対する安心感や信頼と期待のあらわ

れとしての反対意見が多かったことから、「現時点では保育園の民営化に賛成とはならないが、かいつて反対というだけでは財政や待機児・多様な保育ニーズの問題解決にならない。」と断言するべき」とまとめられました。

「つどい」で出された父母の声を市へ届ける方法として、低年齢児保育、延長保育など多様な保育ニーズへの対応は民営化でなく、公立保育園で実施できる方法を検討することを目指すことを求め、陳情書」を市長へ提出し、市長

### 多様な保育ニーズ対応は民営化でなく公立保育園で

#### 蒲郡・父母と保育士のネットワーク

現状でよりベターな方向は、公立で財政や待機児・保育ニーズの問題解決できる具体的方法を検討することであり、財政の問題(税金の使い方)の点で最終的には主権者である市民の判断によるべきです。

この話し合いを設けていくことを確認しました。民間の良いところを最大限取り入れることなどから、公立保育園で実施できる方法を検討すべきであると考えています。

蒲郡では、昨年改善させた現業の6級昇格年齢をさらに実効あるものにと交渉を強め、53歳から51歳に改善させるとともに、課題となっていた昇給延伸の復元を来年度中に行う回答を引き出しています。

長久手では、9級制導入に伴うワタリの改善や保育手当の廃止に伴う3月昇給短縮と時間外勤務手当の適正な支払などの回答を引き出しました。

交渉継続中の単組では、引き続き切実な要求実現に向けて、職場組合員の団結を背景に、取り組みを強めています。

## 米軍の即時撤退求めて!

「04日本平和大会 in 佐世保」が11月20日から開催。米海軍佐世保基地沿いに約1500人が手をつなぐ「人間の鎖」行動が行われました。全労連などでつくる実行委員会が毎年開き、佐世保市での開催は6年ぶり2回目。鳥瀬公園の集会で、山下千秋現地実行委員長が「米軍がイラクで戦闘に使う弾薬や燃料、揚陸艦は佐世保から送りだされる」として



左から二人目がジミー・マッセーさん

### 1500人が「人間の鎖」 04年日本平和大会 in 佐世保

米軍の即時撤退を主張、参加者はアーケードをパレード後、同基地のフェンス沿いで手をつないだり、「日米安保反対」「イラクから撤退せよ」などシュプレヒコールをあげました。

イラク戦争に従軍した元米海兵隊員のジミー・マッセーさんも参加。「たった2日間で子どもを含む30人の罪もない住民が米軍に射殺された現場を目のあたりにし、除隊を申し出た。みんなに現地の残酷な真実を知ってもらいたい。米軍関係者はこうした反対行動を必ず見ており、アピールし続けることが大切だ」と話しました。

## 辺野古の海を守れ

### ヘリポート基地はいらない



ビデオやスライドを使って報告する浅見裕子さん

名古屋市職労青年部・女性部・平和推進委員会 合同学芸会

名古屋市職労青年部・女性部・平和推進委員会合同のピースタイム(4回目)を11月26日開催。元名古屋市職労組合員の浅見裕子さん(天白区在住)を招き平和学習会を開きました。

普天間飛行場の移設案として、ジュゴンに住む辺野古の美しい海を埋め立てるヘリポート基地建設を政府と沖縄県は強行しようとしています。浅見さんは今年4月から8回、のべ70日余名護市・辺野古に出かけ、写真撮影と反対のすわりこみに参加しています。基地建設の調査行動をする人たちに、「完全非暴力」の立場で説得・抗議を行っています。カヌーで海に漕ぎ出し海上での反対運動を続けています。こうした様子をビデオやスライドを通して報告されました。浅見さんは、「8月13日、米軍ヘリが沖縄国

# 臨時職員にも一時金支給を 生活は厳しいけど、前向きに

名古屋市長区天白川に近い静かな住宅街にデザイナーと併設された片平保育園があります。臨時保育士として7年目を迎える深水

美沙さんは現在0・1歳児クラスの担任で保育をしています。昨秋に名古屋市職労臨時職員部会が大幅な賃金改善を実現させ、今年4

月からは5年以上の経験者の時間単価が上がりました。しかし、ほとんど休まずに働いて手取り月14〜15万円。連休や祝日も多い月は12〜13万円にしかならないとい

います。手元に残るのは数万円。これで1ヶ月を生活しなければなりません。特にお稽古ことは深水さんにとつて毎日をリフレッシュさせるには欠くことのできないものだそうです。

生け花は「草月流」で習い始めて2年になります。別にフラワーアレンジメントの教室にも通って、ホームページにも写真が掲載されたそうです。お花と向かい合うのが気持ちを集約し、フレッシュ出来るひとときです。

生活は厳しいけど、保育は大好き。名古屋市長区天白川に近い静かな住宅街にデザイナーと併設された片平保育園があります。臨時保育士として7年目を迎える深水美沙さん。昨秋に名古屋市職労臨時職員部会が大幅な賃金改善を実現させ、今年4月からは5年以上の経験者の時間単価が上がりました。しかし、ほとんど休まずに働いて手取り月14〜15万円。連休や祝日も多い月は12〜13万円にしかならないとい

います。手元に残るのは数万円。これで1ヶ月を生活しなければなりません。特にお稽古ことは深水さんにとつて毎日をリフレッシュさせるには欠くことのできないものだそうです。生け花は「草月流」で習い始めて2年になります。別にフラワーアレンジメントの教室にも通って、ホームページにも写真が掲載されたそうです。お花と向かい合うのが気持ちを集約し、フレッシュ出来るひとときです。生活は厳しいけど、保育は大好き。名古屋市長区天白川に近い静かな住宅街にデザイナーと併設された片平保育園があります。臨時保育士として7年目を迎える深水美沙さん。昨秋に名古屋市職労臨時職員部会が大幅な賃金改善を実現させ、今年4月からは5年以上の経験者の時間単価が上がりました。しかし、ほとんど休まずに働いて手取り月14〜15万円。連休や祝日も多い月は12〜13万円にしかならないとい



(左) 久野さん (右) 深水さん

深水さんは母と弟の3人暮らし。片平保育園から自転車で15分くらいの公園に住んでいます。給料が入ると、家賃や生活費として毎月3〜4万円を家に入

れ、その他は携帯代、給食費、お稽古ごと、ローンなどそれぞれ袋に分けて入れます。手元に残るのは数万円。これで1ヶ月を生活しなければなりません。特にお稽古ことは深水さんにとつて毎日をリフレッシュさせるには欠くことのできないものだそうです。生け花は「草月流」で習い始めて2年になります。別にフラワーアレンジメントの教室にも通って、ホームページにも写真が掲載されたそうです。お花と向かい合うのが気持ちを集約し、フレッシュ出来るひとときです。

## 深水さんの作品 フラワーアレンジメント



今年には台風や雨で野菜が高騰しておりますが、無農薬で作っている白菜や大根、ニンジン、ほうれん草等で食卓を楽しんでいます(田代光代・春日井市職労)。最近、通勤用のスクーターが壊れるという憂き目にあい、今では今池から東築地小までを、地下鉄と市バスを乗り継いで通勤いたしております。スクーターに比べると、通勤時間が

3倍になりました(箕浦磯二・学事労)。突然の病気で、生まれてはじめての1ヶ月にわたる入院生活。久しぶりに職場へ出る時気がしている仲間たちがいることで安心して復帰しました(渥美敦子・名古屋職労)。国保の集金をしています。日が暮れるのが早いこの時期、夜間の訪問は大変です(佐野桂子・瀬戸市職労)。風邪がまたもや職場でもはやっています。よく食べよく寝て自己防衛策に努めています(佐藤千栄子・半田市職)

## 医療部会

# 自治体病院訪問スタート

## より良い医療求めて懇談申し入れ



12月6日から県本部医療部会は県内の自治体病院すべてを対象に懇談申し入れをスタートしました。これは全国の自治労連・医療部会の提起を受け、自治体病院が地域医療を守る役割を果たすために、医療労働者を中心にしたとりくみ。すでに一宮市や木曾

川町などの病院を訪問していますが、本格的な申し入れはこれから始めて、年内15日までかけて11カ所の病院を訪問します。この日は小山悟部会長を先頭に県本部伊藤副委員長も同席して6人が参加。名古屋市長区天白川に近い静かな住宅街にデザイナーと併設された片平保育園があります。臨時保育士として7年目を迎える深水美沙さん。昨秋に名古屋市職労臨時職員部会が大幅な賃金改善を実現させ、今年4月からは5年以上の経験者の時間単価が上がりました。しかし、ほとんど休まずに働いて手取り月14〜15万円。連休や祝日も多い月は12〜13万円にしかならないとい



「松代大本営」見学ツアー  
秋晴れに恵まれ、楽しく学び交流できた松代平和学習。知学習協が主催し愛労連の協賛も受け、バス一台

30人で行われました。今回は豊橋市職労の青年5名、日検労の青年2名も参加し、全体の半数が青年で若々しいとりくみになりました。一日目は秋の諏訪湖畔散策コースとちひろ美術館見学の2コースに分かれて楽しみました。二日目は、長野市松代町

にある「松代大本営」を見学。案内人の藤さんの講義を聞き、平和が一番大切」なことを改めて認識できました。また、戦争について被害者・加害者・戦争に抵抗の3つの視点で学ぶこと、憲法を守り生かす学習教育運動の大切さを参加者が決意しあうことができました。

2005 シーズン **きとふくしま** スキー場特別割引券  
長野県木曾郡木曾福島町新聞 TEL:0264-27-6021

- キッズエリア&動く歩道を完備
- 託児ルーム完備
- 豪華アクセス、中津川ICからR19、R361 経由約90分

12/18SAT OPEN

- ・スノーボードは滑走禁止です。
- ・本券を切り取ってリフト券売場にお持ちください。
- ・5名様までリフト1日券を、大人・シニアで1,000円割引、小人で500円割引いたします。
- ・有効期限は2005シーズン営業終了まで有効です。

発行団体名: **自治労連愛知県本部**